

La Almudaina

PRECIOS DE ABONO		
	PTAS.	CTS.
España	1	25
Extranjero(U. Postal)	2	50
Ultramar	1	50

Número suelto 5 céts.
Id. atrasado 10

DIARIO DE LA MANANA—AVISOS Y NOTICIAS

Anuncios mortuorios

Tarifa de precios para los periódicos LA ALMUDAINA, Heraldo de Baleares, La Última Hora y El Liberal Palmesano.

	Ptas.	Cts.
Tamaño corriente en 1.ª página	15	00
Idem, idem, en 2.ª ó 3.ª	10	00
Idem, idem, en 4.ª	6	00

Tamaños mayores á proporción.

ADVERTENCIAS

Los suscriptores disfrutaran un 20 por 100 de descuento por cada uno de los periódicos á que estén suscritos.

Los anuncios se admitiran á todas horas en las imprentas de los citados periódicos y en el Centro de Anuncios de los señores M. Capó y Compañía.

Desde Barcelona

Afecciones atmosféricas.—Invierno en pleno verano.—Estragos de las tormentas.—Fiestas mayores.—Una invitación á Verdi.—Los Lis-Lin en Barcelona.

Climatológicamente, en quince días hemos vivido todo un año, pues hemos tenido primavera, verano, otoño, invierno, huracanes, tempestades, aguaceros, lluvias, lloviznas, granizo, calor sofocante, frío, días de extraordinaria sequedad, otros hamedisimos, inundaciones, cosechas destruidas, etc. etc. En correspondencias anteriores hice notar que este año hemos alcanzado en Barcelona el día más caluroso tal vez de este siglo; hoy podría demostrar que poquimos veranos, en plena canícula, habrán presentado un día más frío, más invernal que el lunes, 10, de este mes.

Empezó á llover la noche antes, sin que apenas precedieran truenos y relámpagos y llovió seguido, pausadamente, como en un día de Febrero, toda la madrugada, toda la mañana y así toda la tarde, sin pasar un minuto, sin diferencia apenas en la intensidad, monótonamente y con un fresco que tenía los honores de frío: 19 grados al sol, un momento que se dejó ver por la tarde; una máxima de 17 á la sombra y valga que la mínima no bajó de 15, que de lo contrario nos helamos en Barcelona, mientras morian afixiados docenas de transeuntes en las calles de New York y Chicago.

Luego volvió á apretar el calor y al día siguiente una terrible tempestad de rayos truenos, agua y granizo destruyó las hortalizas del llano de Llobregat y la cosecha de los viñedos de gran parte de los pueblos de la costa de Levante; dejó sin hojas la menor parte de los árboles de la zona que abrazó; sin contar varias desgracias producidas por el rayo y algunas inundaciones, si no muy importantes, lo necesario para contribuir á aumentar la cifra en que se calculan los daños y que asciende á más de medio millón de pesetas.

El pedrisco en algunos puntos alcanzó más de un palmo de altura. Las montañas de la parte de Mataró quedaron blancas como si hubiese caído una nevada. Algunas de las calles de esta ciudad fueron inundadas por el agua de un torrente que rebasó las compuertas de retención.

Solo nos faltaba esto: después de la guerra de Cuba, los desastres de los gobiernos, la sequía de este pasado invierno, la amenaza de recargos en las contribuciones y los temores de un porvenir triste, el daño inmediato, efectivo, capaz de destruir toda esperanza y de matar todas las energías de esos pobres agricultores que son hoy, si no el nervio, por lo menos el músculo de la nación.

×

Decíase que, con motivo de estas calamidades y especialmente de la guerra de Cuba, la mayor parte de los pueblos no celebrarían su fiesta mayor, ó que, si la celebraban, sería con menos esplendor que en los años anteriores. Pero veo que en Badalona se ha empezado con gran jolgorio y mucho esplendor; que en Gracia, donde hay calle que cuenta siete mozos combatiendo en la manigua, también se verifica y con bastante ostentación por lo que se refiere á los festejos oficiales, y que en muchos otros pueblos, aunque tienen en Cuba buen número de sus hijos, también distraen las penas con bailes, músicas, fuegos, de arteificio ó iluminaciones á la veneciana.

¡No faltaba más! ¿Como privar de su legítima ganancia á los tenderos que han estado esperando ansiosamente la fiesta mayor sabiendo que gracias á ella darían salida á una res-

table cantidad de géneros que se estaban pudiendo de fastidio en el almacén? ¿Cómo mantener inactivos los pies de la moza que desde el Carnaval estaba soñando con el baile de la fiesta mayor? ¿Con qué derecho se puede exigir al burgués que arrastra su existencia por el almacén, la tienda, la fábrica ó simplemente el casino y el paseo, que de noche sueñe en los cruentos combates de nuestros soldados con los mambises, en incendios, bombas de dinamita que hacen saltar en astillas los coches de los trenes, en hospitales llenos de enfermos abrasados por la fiebre?... si, ¿con qué derecho se pueden imponer visiones terroríficas á quien solo siente el afán de gozar tranquilamente de la vida y de reunir todo el dinero posible, sea en virtud del tráfico normal y cotidiano, sea en virtud de feria ó fiesta mayor.

El tema se presta á muchas interrogaciones por el estilo y por lo mismo ¡más vale callar!

×

La prensa nos ha referido estos días que estuvimos á punto de tener en Barcelona por algunos días al maestro Verdi que hubiera venido expresamente para dirigir su misa en la Exposición de Bellas Artes. Perdimos esta feliz ocasión de admirar la venerable figura del eminente compositor por un pequeño desacierto en los trámites de la invitación. Parece que una vez que fué á dirigir un concierto en Paris, fué invitado nada menos que por el gobierno francés y por mediación del Rey de Italia, esto es, como se invita á un príncipe, porque príncipe y más que príncipe por su talento es el gran maestro.

El señor Pirozzini, á pesar de ser italiano, se olvidó de todo esto y escribió directamente, él, simple secretario, á Verdi, quien dió, como es natural, la llamada por respuesta. Entonces el señor Secretario quiso asociar al Presidente de la Comisión Organizadora de la Exposición, á su colosal plancha y le hizo escribir también directamente. Esta es la hora en que Verdi no se ha enterado de las dos comunicaciones, oficialmente al menos. Si es verdad tanta fineza, ¡vaya un modo de poner en ridículo á Barcelona!

Podría el señor Pirozzini haberse tomado la molestia de visitar á los príncipes Lis-Lin, de la comitiva de Li-Hung-Chang, que han pasado dos días en Barcelona, para que le dieran una lección de diplomacia... china.

Respecto de esta visita, se cree generalmente que tiene por objeto solo distraer á los señores Lis-Lin; pero también hay quien sospecha que han sido delegados por Li-Hung-Chang, para visitar esta ciudad en representación y nombre de toda España, á fin de que, el Hijo del Celeste Imperio no se ofenda si á la vuelta á Pekin, le dice que no ha pasado por la Península Ibérica ni siquiera la coleta de uno de sus servidores.

En honor de Barcelona he de decir que apenas los amarillos visajeros han llamado la atención y vinieron y se han vuelto sin más honores que los de una simple gacetilla en los periódicos. ¡Estamos más acostumbrados aquí á ver chinos!...

B. AMENGUAL.

17 de Agosto de 1896.

Mercado de metales

Cobre

En los mercados ingleses no puede ser más ostensible la calma que reina respecto á este metal; no han faltado pedidos importantes para el consumo; pero su influencia no ha sido bastante para mover las transacciones.

En Paris el precio del cobre en barras ha descendido algo; las demás clases conservan los precios que anotamos en nuestro boletín anterior, y en Marsella domina tendencia á la baja.

Se sostienen firmes las cotizaciones en Hamburgo.

Estaño

Son verdaderamente de exigua importancia las operaciones hechas respecto á este metal en Inglaterra.

En Paris los *Detroits* y el *Banca* han sufrido una baja que se ha comunicado al mercado de Marsella.

Plomo

Por desgracia, la carencia de pedidos es manifiesta en Inglaterra, y los precios, por consiguiente, se sostienen con dificultad.

En Paris han descendido algún tanto los plomos, manteniéndose, en cambio, con firmeza sus precios en Marsella.

Zinc

Nos vemos forzados, á pesar nuestro, á reseñar hoy noticias asaz desfavorables á la mar-

cha de los metales en general, sin exceptuar el mercado del zinc, que en Inglaterra, Francia y Alemania continúa sin animación notable.

Hoja de lata

En los puntos de producción de Inglaterra los precios de este metal no mejoran ni se abriga esperanzas de ver el término de la triste y prolongada situación que cabe á los fabricantes.

Mercurio

Hasta que no sea conocido el resultado de las negociaciones entabladas entre nuestro Gobierno y la casa bancaria que anhela continuar disfrutando en términos más ventajosos el monopolio de los productos de Almadén, reinarán en el mercado las dudas, las vacilaciones ó incertidumbres que se advierten en la actualidad.

Hierros y aceros

Al examinar las circunstancias que determinan la vida y movimiento de los mercados siderúrgicos de Bélgica y Alemania, se complace el ánimo ante los pedidos que reciben las fábricas y ante la cordura con que los industriales se oponen á nuevos aumentos que pudieran tal vez por su exageración comprometer la actividad y los pingües beneficios que hoy se consiguen.

En Francia ha mejorado indudablemente la situación de la industria metalúrgica; pero no es tan bonancible como la de las dos naciones que antes hemos citado.

La prensa técnica de los Estados Unidos encomia de una manera notable los resultados que se obtienen, aplicando un procedimiento reciente, para disminuir la resistencia á la tracción y, por consiguiente, el desgaste de las llantas de las ruedas de las locomotoras y de los demás vehículos que recorren los ferrocarriles.

Consiste el mencionado procedimiento en lubricar los carriles en las partes curvas con una grasa fabricada con plumbagina, ó en defecto de esta grasa especial, el uso del grafito y de agua. El *New Engineering* publica los excelentes resultados conseguidos con el sistema de lubricación al cual nos referimos, añadiendo, como complemento del mismo, que su coste no puede ser más económico.

De todas partes

Record de longevidad

En estos tiempos en que tan de prisa se vive, no deja de ser un consuelo el saber que son más numerosos de lo que se cree los centenarios.

Un profesor de estadística alemán se ha propuesto el problema de averiguar cuáles son los países donde la gente hace los huesos más viejos.

De su curioso trabajo resulta que España es uno de los países más favorecidos desde el punto de vista de longevidad.

Según las cifras de este alemán, España con sus 18 millones de habitantes, posee actualmente 401 centenarios mientras que Francia, cuya población es doble que la nuestra, sólo cuenta 213 personas de cien años cumplidos, y en Alemania, que tiene 15 millones de habitantes más que Francia, solo hay 78 individuos que hayan pasado de esta edad.

Los irlandeses llegan fácilmente á viejos; en su reducido país hay hoy 578 centenarios. Inglaterra posee 146; Escocia, 46; Noruega, 23; Suecia, 10; Bélgica, 6, y Dinamarca, 2.

Suiza, con su fama de país sanísimo, no tiene actualmente ni un solo centenario.

La región de los Balkanes parece tener el *record* de longevidad. Hay en Servia 458 centenarios; 1.084 en Rumania, y 3.883 en Bulgaria.

Según la estadística del sabio alemán, en 1890 había en Servia 290 personas que habían cumplido de ciento veintiseis á ciento treinta y cinco..., ¡y hasta tres de ciento treinta y cinco á ciento cuarenta!

Decíase que un ruso había cumplido la friolera de ciento sesenta años; pero no hay seguridad de que no tenga la coquertería de ponerse unos cuantos más de los que realmente tiene.

El alemán se inclina á otorgar el premio de longevidad á Bruno Cetrin, un negro africano residente en Buenos Aires, que ha cumplido ciento cincuenta años y no tiene gana ninguna de morirse.

Rusia ocuparía entonces el segundo lugar con Kastim, cochero moscovita, decano de los aurigas del mundo, que ha entrado en su 146º año.

La mujer más vieja del mundo parece que

tiene ciento treinta años; pero el estadístico alemán, sin duda por galantería, omite decirnos su nombre y residencia.

Perros militares

Por las calles de Lechensch cerca de Colonia, circulan numerosos perros adiestrados para el servicio de ambulancia. Han sido llevados allí con motivo de las próximas grandes maniobras del ejército alemán.

Estos perros llevan sobre el dorso una pequeña silla provista de todos los elementos necesarios para una cura provisional, así como una calabaza llena de sguardiente. Se les enseña á reconocer los heridos y acercarse á ellos con objeto de que puedan utilizar dichos elementos. Sobre la silla va marcada la Cruz Roja, y por medio de dos abrazaderas de cobre que lleva sobre el lomo el animalito, se fija un reflector para el servicio de noche.

Para este servicio de ambulancia se han elegidos perros escoceses de talla media y de docilidad grande. Son, además, notables por su instinto maravilloso.

Fotografía de los vinos

Cada día son mayores los adelantos de la fotografía, multiplicándose sus aplicaciones para el progreso de las ciencias y artes.

Ricientemente da cuenta un periódico de las curiosas experiencias hechas sobre los vinos, fotografiándolos por los procedimientos de la fotografía á través de los cuerpos.

Por medio de la aplicación de los rayos Roentgen, para los que no hay ya obstáculos ni secretos, se ha sacado la fotografía de una serie de muestras de vino saliendo algunos de los clichés con manchas negras.

El análisis ha demostrado que todos los vinos cuyas fotografías habían sido manchadas eran vinos artificiales. He aquí un descubrimiento que no será, seguramente, del agrado de los taberneros.

Banquete de gordos

Hace pocos días se ha celebrado en Paris el banquete llamado *de los cien kilos*, para asistir al cual es condición indispensable tener dicho peso cuando menos.

El presidente, elegido por aclamación, pasa de 130 kilos!

En un discurso ingenioso sentó los principios para lograr aquel grado de prosperidad material, los cuales consisten en beber poco y comer como comen los paladares finos; considerar la comida como una función importante, algo como un sacerdocio; tener con frecuencia la copa en la mano y siempre la alegría en el corazón. Así se llega á pesar 100 kilos y á vivir cien años.

¡Cuánto van á trabajar los flacos para conseguir este resultado!

Vacunación á la americana

Habiéndose presentado en Tejas (Estados Unidos) una epidemia de viruela há poco, se dió orden de que se vacunasen inmediatamente todos los habitantes de aquel Estado. Pero la población campesina manifestaba gran repugnancia á someterse á esta operación, y para vencer esta resistencia el gobierno puso en práctica un remedio seguro y expeditivo.

Envió á las aldeas destacamentos combinados de policías y médicos. Los agentes cogían á los recalcitrantes y los sujetaban contra la pared, mientras los cirujanos les daban algunos pinchazos de lanceta untada en la vacuna, operación que tenía que sufrir el individuo con resignación y quietud, porque en tanto que unos agentes le sujetaban, otros le apuntaban con el revólver.

El sistema es muy... americano.

Agencia matrimonial... perruna

En Paris existe una Agencia matrimonial para... perros, dirigida por una mujer que habita en el barrio del Jardín de Plantas.

El que tiene una hermosa perra de pura raza y no quiere poblar su casa de horrosos perros acude á la Agencia, y la directora, á quien le da todos los datos deseables acerca de la novia, sus ascendientes, su familia y sus aptitudes, se encarga de encontrar un macho conveniente.

Si se tiene un perro de raza, la casamentera, gracias á un servicio bien organizado, facilita la hembra á propósito.

Pero no es esto todo. Esa misma persona ha fundado una inclusa para los perros huérfanos ó abandonados y recogidos por almas sensibles, los cuales encuentran allí excelentes nodrizas.

Establecimiento negro de enseñanza

El Estado libre del Congo está en camino de fundar una escuela de lenguas negras para uso de los europeos que deseen ir á tratar con aquellos habitantes. En ella se enseñarán los dia-

lectos más usados en el territorio; especialmente la lengua *fote*, hablada desde el mar hasta Sanley Pool, y la lengua *bateké*, que es la lengua comercial hablada en toda la zona árabe.

«Por diversas razones no se podía confiar esta enseñanza á un europeo, entre otras, porque son muy pocos los que han profundizado estas lenguas para enseñarlas, y además porque casi siempre les falta pronunciación y sobre todo la acentuación.

Era preciso, por lo tanto, buscar entre los negros un joven que supiera bastante francés para poder desempeñar un cátedra.

A este efecto el gobernador general se ha dirigido á las diversas Misiones establecidas en el territorio del Estado.

Un joven salido del Seminario de los Padres del Espíritu Santo, en Cabinda, ha parecido reunir todas las condiciones requeridas.

Estas conferencias se inaugurarán probablemente en el invierno próximo.

Lo del «Memorandum»

Le Temps ha publicado una carta de su correspondiente en San Sebastián, explicando lo sucedido con el Memorandum. Dice así:

«He aquí, en pocas palabras, lo que ha ocurrido con motivo del Memorandum que el duque de Tetuán redactó con el propósito de someter, á todos los gobiernos europeos y especialmente ante las grandes potencias, todos los aspectos de la cuestión cubana, bajo el punto de vista español. La idea de dirigir un llamamiento á Europa con ocasión de sus desavenencias con Cuba y con los Estados Unidos, existía desde hace tiempo en el ánimo del Gobierno español.

Varias veces se había hablado de ello, y otras tantas había sido desechada la idea, porque había lugar á creer que los Estados Unidos mirarían muy mal semejante paso. Un día, sin embargo, el Gobierno español tuvo ocasión de advertir que ciertos Gobiernos europeos no rehusarían intervenir amistosamente, aunque de una manera platonica, para evitar complicaciones con los Estados Unidos, y facilitar soluciones que agradarían á España, porque su dominación en Cuba sería respetada y afirmada, y á los Estados Unidos, porque España se comprometería á pacificar las Antillas, mediante la implantación de un *home rule* muy amplio.

En estas condiciones, volvió á surgir de nuevo la idea de enviar un Memorandum á las potencias.

Se redactó el documento y fué aprobado por el Gobierno. El duque de Tetuán, según costumbre de las cancillerías, leyó el Memorandum á los representantes de varias grandes potencias, sin dejarles copia, puesto que pensaba remitirlo á los representantes de España cerca de los gobiernos europeos.

Cuando ocurría esto, Mr. Cleveland dictó su última proclama, y todo el mundo pensó que sería prudente, por no decir indispensable, aplazar el envío del Memorandum.

Este documento estaba, á lo que parece, concebido en términos tan mesurados, y tan diferentes para el presidente Cleveland y su gobierno, y aun para la mayoría del pueblo americano, que nadie puede suponer que los Estados Unidos pudieran molestarse por la forma de esta comunicación.

Quedaba la cuestión de fondo, porque salta á la vista que entre las líneas de este Memorandum veíase la esperanza de obtener una mediación, una presión, al menos moral, un paso colectivo quizás, para pesar sobre los Estados Unidos, en favor del mantenimiento de la dominación española en las Antillas, lo que no podía ser realizado más que por un respeto grandísimo á la neutralidad y un respeto también á la libertad de acción que el Gobierno y los generales españoles desean tener en sus disputas con los insurrectos cubanos y sus cómplices de todas clases.

En el momento de enviar el Memorandum á las potencias, se observó que que no se había dado conocimiento de las intenciones del Gobierno español al gobierno americano y á su representante en España, y parece que los de las potencias europeas indicaron al señor duque de Tetuán la oportunidad de comunicar al representante americano, antes de dar ningún otro paso, todo lo que había ocurrido.

Así lo hizo el ministro de Estado, que tuvo una larga entrevista con Mr. Hannis Taylor. Apesar de la natural reserva guardada por ambos, no tardó en saberse que el duque de Tetuán había sacado, de su conversación con el representante de los Estados Unidos, tan buena impresión sobre los disposiciones del presidente Cleveland y su gobierno, que creía que era interés de España, si no renunciar por completo al envío del Memorandum, al menos aplazar por algún tiempo toda decisión.

Este singular episodio ha permitido al Gobierno español tener una idea bastante clara de lo que piensan respecto á la cuestión cubana todas las grandes potencias, las cuales miran con simpatía y admiración á España, por sus nobles esfuerzos y sus costosos sacrificios, con los que ha demostrado tener una energía y recursos que no se le suponían, ciertamente hace diez y ocho meses.

A pesar de todo, parece que no se podrá esperar de las potencias más que las simpatías puramente platonicas, porque ninguna nación Europea quiere alterar sus relaciones con los Estados Unidos.

Tampoco es un secreto que el Gobierno español ha llegado á convencerse de que en las cancillerías europeas predomina la convicción de que la mejor política para España sería ir resueltamente, como antes, por el camino del *self-government* más amplio para Cuba y Puerto Rico, á fin de poder llegar con seguridad á una solución estable en la cuestión cubana. Los Estados Unidos prestarían probablemente su concurso y su mediación como el gobierno de Mr. Cleveland indicó discretamente hace varios meses, cuando España rechazó desgraciadamente el medio de salir de una situación que no ha hecho más que empeorar desde todos los puntos de vista, tanto en lo militar como en lo político y económico.

La campaña de Cuba

En su Diario de la guerra dice El Liberal:

Tres bascos filibusteros, el «Laurada», el «Bermuda» y el «Dauntless», tienen estos días el privilegio de figurar en las columnas de la prensa, que los lleva un poco á la aventura desde Filadelfia, Jacksonville y la desembocadura del Santilla (Estado de Georgia) á las costas de Pinar del Río, porque ahora parece que es cosa convenida, que solo allí han de tener empuño en desembarcar las expediciones filibusteras.

Verdad es que de no llegar esos barcos, ó por lo menos alguno de ellos, á las costas de Pinar, la situación de las fuerzas rebeldes en aquella provincia sería muy apurada, según se dice, y como es natural, de aquí se deduce también que aquellos vapores habrán de procurar necesariamente dejar su alijo en sitio desde el cual pueda ir fácilmente á parar á manos de Maceo.

Desde el momento que se admite que la situación de ésta es verdaderamente crítica, el razonamiento anterior no puede ser más lógico.

Lo que más admira en esta cuestión de las expediciones filibusteras, es el contraste evidente entre la buena voluntad del gobierno de los Estados Unidos para impedir las, y su escasa fortuna para lograrlo. De aquella buena voluntad responde á diario nuestro Gobierno y más particularmente nuestro ministro de Estado; y de la poca fortuna para evitar que salgan las expediciones, responden también los hechos con demasiada elocuencia.

En cuanto al escaso éxito que alcanzan los esfuerzos de los barcos del resguardo de los Estados Unidos para impedir la salida de las expediciones filibusteras en los puertos de la República, no hay nada que decir.

Así estamos desde hace año y medio.»

Los trajes de rayadillo

Leemos en La Publicidad, de Barcelona, llegada en el correo de ayer:

«Hemos recibido una carta en la cual se nos dan algunas noticias muy graves referentes á la confección de los trajes de rayadillo que se han entregado á las tropas expedicionarias.

Dice nuestro remitente:

«El año pasado, cuando embarcaron los batallones que fueron á Cuba en el mes de agosto se ordenó por el Ministerio de la Guerra que «cada soldado llevase pantalón y guerrera de «rayadillo como el tipo que se fabrica en Palma de Mallorca y Barcelona.»

«Por falta de tiempo no se pudo comprobar si efectivamente los trajes se habían hecho del rayadillo marcado, y luego en Cuba quedaron los soldados poco menos que desnudos al poco tiempo de usar esos trajes.»

«Como es natural, los jefes de los cuerpos expedicionarios se quejaron del mal resultado que daba el rayadillo (sic), y el señor ministro de la Guerra, para evitar una repetición del caso, nombró una Junta encargada de estudiar la tela que fuese mejor para confeccionar con ella los trajes necesarios para la próxima expedición militar. Después de haber examinado noventa y dos muestras, la Junta resolvió que la mejor tela era de rayadillo, tipo igual al que se fabrica en Barcelona y Palma, dejando á elección de cada coronel el escoger entre los designados por el «ministro de la Guerra.»

Lo grave de la carta que hemos recibido puede concretarse en las siguientes preguntas:

«¿Es cierto que muchos contratistas en lugar de emplear el rayadillo han adoptado una tela cuyo dibujo es igual, pero del cual difiere en calidad, tejido y en especial en precio?»

«¿Es cierto que con esta tela se han confeccionado algunos millares de trajes?»

«Es cierto que para excusar este cambio no es posible alegar, como en el año pasado, la falta de tiempo material para fabricar el rayadillo necesario?»

Bueno sería que los dignos jefes de cuerpo verificaran una inspección detenida de los tra-

jes de rayadillo, y caso de ser ciertos los extremos contenidos en las preguntas anteriores, se aplicaran las medidas necesarias para hacer comprender á los que hayan intentado este chanchullo, que por la salud de los soldados velan constantemente sus jefes.»

La Trasatlántica y sus barcos

Ya se sabe que son veintitres los trasatlánticos que la gerencia de esta Compañía naviera en Madrid ha puesto á disposición del señor ministro de la Guerra.

El señor Azcárraga ha ultimado ya, según nos comunicó ayer nuestro corresponsal en Madrid, el cuadro de marcha de las tropas últimamente desfiladas la Compañía no, ha opuesto obstáculo alguno. En cinco días pueden salir los barcos conduciendo los cuarenta mil hombres que se envían.

Entre estos barcos se cuentan los cuatro nuevos adquiridos últimamente en Inglaterra por la Trasatlántica, á los cuales se les ha dado los nombres de *Guadalupe*, *Covadonga* y *Alvaro de Bazán*.

Al cuarto se le pondrá el nombre de un ilustre marino de nuestra armada, procurando que no coincida con ninguno de los de los barcos de guerra, ó se titulará *España* ó *Alicante*. No está decidido todavía.

En las oficinas de la Trasatlántica se trabaja estos días lo que no es decible procurando combinar la flota marítima de que dispone para que no pierdan fecha en su salida los vapores correos para Cuba, Filipinas y República Argentina.

El correo que debía salir de la Habana para España el día 20 del actual, anticipará dos días su salida, con el objeto de que el vapor *Antonio Lopez* que conduce la correspondencia pueda regresar á la Habana conduciendo fuerzas expedicionarias.

El vapor-correo que debiera salir de España para la Habana el día 20, aplazará probablemente su salida dos días.

El señor marqués de Comillas y el secretario de la Compañía naviera, el diputado señor Gil Becerra, celebran frecuentes conferencias estos días con el señor Azcárraga, procurando allanar, con tanta actividad como buen deseo, las mil dificultades que lleva consigo la organización de tan difícil empresa.

Parte del secreto

El periódico republicano de Valencia *El Pueblo*, dice en el último número recibido y hablando de los móviles de la abortada intenciona:

«Lo que falta saber ó interesa mucho es si alguien, valiéndose de su cargo y abusando de los nombres de republicanos conocidos que ignoraban lo que se tramaba, preparó esa intenciona que, filibustera ó no filibustera, deshonra á nuestros partidos con ese ridículo espantoso que lleva en sí toda empresa estrepalitaria, aislada y sin la más remota probabilidad de éxito.

Hasta ahora hemos callado porque los sucesos están todavía bajo el dominio del poder judicial, y decir todo lo que sobre ellos pensamos podría producir complicaciones; pero no faltará quien pida que se abra una detallada información dentro de los partidos republicanos para que se sepa toda la verdad sobre lo del martes pasado.

Hora es ya que no se abuse infamemente de nombres ajenos para engañar á inocentes é incautos, y hora también de que no se intente justificar el fracaso de intenciones tan descabelladas como misteriosas, achacándolas á infidelidad y traición (!) de hombres que no tienen la menor noticia de aquéllas, y que además no acostumbran á mezclarse en empresas que resultan sospechosas á fuerza de ser aisladas y locas.»

La cuestión de los ferro-carriles

Leemos en *La Correspondencia*: «Una ilustre personalidad del partido conservador dijo anoche á alguno de sus íntimos:

—No está tan cerca la hora de la clausura de las Cortes.

Aun hay tela cortada para lo que resta de mes, y quizás entremos en el próximo discutiendo.

De la actitud de las oposiciones depende todo.

El gobierno mantiene su programa, y de él es parte integrante que no se suspendan las sesiones hasta que «cada Cámara haya discutido y aprobado cuantos proyectos de ley considera el gobierno necesarios.

—¿Y si se aprueban los proyectos de recur-

sos extraordinarios?—preguntó uno de los presentes.

No es suficiente eso—dijo la persona á la que nos referimos.—Es necesario también que el Senado apruebe el proyecto de auxilios á los ferro-carriles, bien aceptándose una fórmula conciliatoria ó discutiéndose hasta que las minorías consideren suficientemente dilucidado el proyecto.

¿Con qué autoridad va el gobierno conservador á solicitar el concurso de capitales extranjeros en el interregno parlamentario, si cierra las Cortes dejando á medio discutir un proyecto que tan directamente afecta á esos mismos capitales?»

A pesar de estas indicaciones oficiosas de *La Correspondencia*, otros periódicos insisten en decir que tropezará con serias dificultades el proyecto de auxilios.

Recomendamos á nuestros abonados el calzado que se fabrica á medida en el bazar El Sico situado en la plaza del Aceite núm. 27, por el acierto, buena confección y excelentes materiales que en él se emplean, acreditando así una vez más su reconocido nombre.

También es digno de hacer notar el procedimiento que se usa para mejor acierto y mayor comodidad de sus parroquianos. Al tomarles medida se arregla expresamente un par de hormas acomodándolas á la necesidad y al gusto de cada persona, así es que éste no tiene necesidad de volver á repetir la medida, en la confianza de que el calzado siempre le sentará bien.

NOTICIAS

De las Provincias:

Por el ministerio de la Guerra se ha dispuesto que las redenciones, á métrico de los mozos excedentes de cupo del alistamiento de 1894, puedan hacerse, hasta el 31 del corriente Agosto.

Dicen de Valencia:

«Ha llamado poderosamente la atención la carta que D. Tomás Piculo y Español ha insertado en todos los periódicos de la localidad, ofreciendo al gobierno un proyecto que le aportará cinco mil millones de pesetas.

Sobre ella se han hecho muchos comentarios y así como algunos (la mayoría) lo calculan un proyecto descabellado, otros lo defienden y le aseguran que es indiscutible.»

Dice La Unión Mercantil, de Málaga:

«Sabemos que los maestros de Vélez Malaga que, como ya hemos dicho otra vez, tienen que pedir limosna, han dirigido circulares á varios personajes extranjeros, entre ellos al señor presidente de la República francesa, solicitando su auxilio pecuniario en la triste situación en que se encuentran.»

De la Capital:

De nuevo han tenido confirmación los pronósticos del notable climatólogo D. León Hermoso, por cuanto durante todo el día de ayer, sobre que estuvo la atmósfera constantemente cubierta, cayeron algunas lluvias, que no por ser insignificantes, como en efecto lo fueron, dejaron de probar el acierto con que el mencionado señor sigue el curso de las depresiones atmosféricas y señala de antemano el *itinerario* probable que deben seguir los nublados que las ocasionan ó que tal vez, por inverso efecto, son causa de ellas.

Hasta lo presente no habíamos conocido persona alguna que periódicamente y con publicidad hubiese hecho indicaciones climatológicas tan precisas como las que anotamos cada quinena, debidas al estudio é indiscutibles conocimientos del ya acreditado astrónomo, como inconscientemente le apellida el vulgo, señor Noherlesoom.

En la última sesión que celebró la Comisión provincial acordó contribuir con 250 pesetas al alivio de las personas perjudicadas por el incendio de Rueda.

Por efecto de la renovación bienal de la Diputación de estas islas, deben cesar en el cargo de Diputados, por haber cumplido los cuatro años reglamentarios de su desempeño los señores siguientes:

Del partido de Palma: D. Bernardo Ramón Roselló, D. Francisco Socías Clar y D. Pedro Martínez Rosich.

Del partido de Inca: D. Pedro Sampol Roselló, D. Joaquín Galsbert Massip, D. José Alcover Maspons y D. Antonio Marcolet Amer.

Y del partido de Ibiza: D. Joaquín Fuster Puigdorfolá, D. Juan Palou Sorá, D. José Riquer Llobet y D. Narciso Sans Masferrer.

La parte de la carretera comprendida entre esta ciudad y el monasterio de San Bernardo, recibió ayer el beneficio de que fuese retirado el polvo que contenía por una brigada ó varias de peones, quedando en su consecuencia la vía exenta de un gran inconveniente y las muchas personas que irán esta tarde á la romería libres de la gran molestia que el polvo les pudiera ocasionar.

El domingo próximo á las ocho y media de la noche se reunirán los socios, coristas y protectores, del Orfeón Republicano, con la Junta Directiva y comité republicano balear en junta general extraordinaria, con objeto de acordar la forma en que deban repartirse las cantidades

recaudadas para las personas y familias damnificadas en las explosión del polvorín del Rey D. Jaime...

Anteayer la cañonera Atrevido, de esta división de guardacostas, después de haber verificado maniobras de movimiento en la bahía...

No hay que decir si estuvieron concurridos los bailes dados anteayer y anoche en el arrabal de Santa Catalina...

A las doce de esta mañana tendrán efecto en el predio San Basquets, junto al camino de Valldemosa...

Si no hay contratiempo que lo impida, e domingo 30 del actual se verificará una fiesta en Portopi...

Según noticias parece que dentro de poco tiempo se pondrán a la venta el edificio denominado el Consulado de la Lonja...

Los tres pertenecen al Estado.

La fiesta callejera que se ha de celebrar en el caserío «Son Alegre» Arrabal de Santa Catalina...

Día 22 á las diez de la noche Baile de boleros dirigido por el titulado maestro Agustinet bajo el siguiente detalle:

- 1.° Sinfonía. 2.° Una Madrileña con el Baile de don Juan Biquerra. 3.° La Palma. 4.° Baile Francés--Terceto. 5.° Las Pujadas. 6.° La rumbosa del Perchel. 7.° Panaderos bailados por el maestro Agustinet por la Tertulia. 8.° Baile ameno de Cubi. 9.° La Flamenca entera con el juego de Panderos. Media hora de descanso.

Segunda Parte

- 1.° El Ramillete. 2.° La Rosa blanca. 3.° Boleros Sevillanos por el cuerpo de Baile. 4.° La Jota de Codinas con las Sevillanas de ídem. 5.° La Verbena de la Paloma. 6.° Los tres Ratás, y otros varios.

Día 23 á las tres de la tarde.—Carreras de muchachos al estilo del país.

A las 5 de la tarde.—Regatas bajo el siguiente

PROGRAMA de las regatas al remo, que tendrán efecto en la playa denominada Es Pedregá des Jonquet junto al caserío de Son Alegre el día 23 del corriente á las 5 de la tarde.

Primera regata.—Medios toneles (cubells) de igual cubida, tripulados por un muchacho con pala, que no tenga más edad de 14 años, con obligación de vestir traje de baño y saber nadar.

Segunda regata.—Chalanas tripuladas por un hombre con dos remos. Tendrá obligación de dar dos vueltas después de la salida y otras dos antes de la llegada. Un premio cinco pesetas.

Tercera regata.—Embarcaciones hasta 21 palmas de eslora, tripuladas por dos hombres con dos remos y timonel. Un premio siete pesetas cincuenta céntimos.

Cuarta regata.—Embarcaciones hasta 25 palmas, tripuladas por cuatro hombres con cuatro remos y timonel. Un premio doce pesetas cincuenta céntimos.

Quinta regata.—Completamente igual á la primera.

Para que puedan verificarse estas Regatas ha de haber inscritas por lo menos tres embarcaciones, las que deben ser aceptadas por el Jurado nombrado al efecto.

Los dueños de embarcaciones que deseen tomar parte en las Regatas, deben inscribir aquellas en la Secretaría de la Sociedad «Real Club de Regatas» con 24 horas de anticipación.

Durante los intermedios amenizará la fiesta una música.

Desde las diez á la una de la madrugada la Banda Palmesana que dirige el señor Cas-

Don Antonio Darder y Bill Falleció el 14 del corriente (Q. E. P. D.) Sus desconsolados hijos, hijas, hijos políticos y demás parientes, al participar á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida...

sini tocará en una jardinera levantada al efecto las siguientes piezas:

- 1.° Chicago, paso doble, San José. 2.° Souvenir, mazurka, Cussini. 3.° Sobre las olas, walses, Rosas. 4.° Ruy Blas, fantasía, Marchetti. 5.° Gioconda, bailables, Ponchielli. 6.° El cabo primero, mazurka, Caballero. 7.° Las amapolas jota, Torregrassa. 8.° El Duo de la africana, fantasía, Caballero. 9.° El Vivac, paso doble, Cussini.

Recuerdos mallorquines

Día 20 de Agosto 133. Vino de Ibiza Barenguer Dasbach y empezó el mismo día á desempeñar la lugartenencia, con sueldo de 150 libras anuales, y cesó Hugo de Parestortes.

TELEGRAMAS

(De nuestro corresponsal particular)

Precauciones Barcelona 19 á las 12:30 t. Esta noche han continuado tomando precauciones las autoridades. La guardia municipal se ha dividido en patrullas que recorren los barrios extremos. Se han hecho otras prisiones además de las que telegrafié.—Amengual.

Sociedades y Corporaciones

Banco de Préstamos y Caja de Ahorros

No habiendo satisfecho el 5.° dividendo pasivo la acción 1069, y el 6.° de dicho dividendo las acciones núm. 421, 422, 458, 463, 871, 872, 873, 874, 875, 876, 879, 1639, 1835, 4616, 4617, 4618, 4619, 4620, 4621, 4622, 4623, 4524, 4655, se hace saber á los tenedores de dichas acciones que la Junta de Gobierno de esta Sociedad en virtud de lo que previene el artículo 13 de su Estatuto...

Salinas de Ibiza

Por acuerdo de la Junta de Gobierno y á tenor de lo dispuesto en los artículos 14 y 21 de los Estatutos de esta Sociedad, se convoca á los señores accionistas de la misma á Junta general ordinaria para el día 29 de este mes á las cinco de la tarde. Los señores Accionistas que quieran concurrir á dicha Junta deberán depositar sus acciones en la Caja de esta Sociedad ó en la del Crédito Balear, con 25 horas de anticipación á lo menos, á la señalada para la celebración de aquélla.

Banderín para Ultramar

Calle de Pelaires núm. 25 (entresuelo) El día 19 del actual de diez á doce de la mañana se pagarán las asignaciones de señores Jefes, Oficiales y tropa de los distritos de Ultramar; el 21 los de los individuos de la Recluta voluntaria y el 21 los que por incidencias hayan dejado de pagarse.

ESTADISTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgados Nacimientos: Día 17.—Varones 1.—Hembras 3. Matrimonios: Día 17.—Ninguno. Defunciones: Día 19.—José Vidal Toledo, 4 meses, Arrabal, paludismo. Margarita Sabater Torrendell, viuda, 80 años, Hospital, anemia. Margarita Vich Rosselló, soltera, 66 años, Arrabal, tumor. Catalina Mas Gayá, viuda, 60 años, Hospital, anemia. Magdalena Barceló Serra, casada, 34 años, Son Sardina, meningitis.

Elvira Perera Pallicer, 8 meses, c. de la Lonjeta, viruela. Apollonia Lladó Nicolau, de 2 meses, c. de San Miguel, viruela.

Hospital provincial:

Día 19.—Entradas 3: 2 varones y 1 hembra.—Altas, 4: 2 varones y 2 hembras.—Defunciones, ninguna.

Registros del puerto de ayer á la puesta del sol.

Estado de la atmósfera.—Cargada, hay nimbus. Id. del horizonte.—Calmoso. Dirección del viento.—Segundo cuadrante. Estado de la mar.—Algo picada. Buques á la vista.—Ninguno. Indicaciones del Vigía de Porto-pi.—Ninguna. Incidencias.—Al amanecer el cielo estaba cubierto, aturbonado el horizonte, la ventolina al N. y la mar lla...

Buques fondeados:

Vapor español Ciudad de Mahón, de 396 ton., matrícula de Mahón, cap. D. E. Cabot, con 19 trip. pas. y efectos. De Mahón. Vapor español Salvador, de 59 ton., matrícula de Málaga, cap. D. José Such, con 14 trip. y su equipo. De la mar. Vapor español Cataluña, de 662 ton., matrícula de Palma, cap. D. R. Terrasa, con 30 trip. pas. y efectos. De Barcelona. Mataderos: Día 19.—Bovinos sacrificados para el abasto público.—Baños, 0.—Vacas, 3.—Toros, 0.—Novillos, 0.—Terneros, 6.—Cárneros, 0.—Ovejas, 3.—Borregos, 0.—Corderos, 89.—Cabras, 0.—Cogajos, 0.—Cabrillos, 0.—Cerdos, 0.—Cerdas, 0.—Lechonas, 0. Volatería.—Gallos, 43.—Pollos, 35.—Gallinas, 85.—Favos, 3.—Pavas, 5.—Palomas, 0.—Patos, 0.—Ocas 0.—Consejos, 6.

Lecturas amenas

Dos fahirs indios, que eran en su país estudiantes de teología, constituyeron en Budapesth el principal atractivo de la Exposición del Milenario porque á razón de 70 florines diarios se comprometieron á dormir ocho días consecutivos en una jaula de cristal. Al pronto todo fué á pedir de boca; el público se estrujaba junto á la jaula para ver el fenómeno y los sabios más notables de Hungría explicaban gravemente en las Revistas médicas las condiciones del sueño hipnótico. Todas las noches velaban el sueño de los fahirs dos individuos; más durante la cuarta noche, uno de los durmientes se levantó, salió de la jaula, bebió un vaso de leche, encendió un cigarro y despertando á su compañero declaró tranquilamente que, en vista del entusiasmo del público, no continuaría durmiendo como no se le pagaran 100 florines diarios.

El empresario indignado fué en busca de la policía y pretendió obligar á dormirse de nuevo á los recalcitrantes fahirs; mas todos los esfuerzos resultaron inútiles y la policía que estaba perpleja se contentó con guardar de vista á los despiertos durmientes. Estos pretendían que solo podía dormirlos seriamente un profesor llamado Fricker, que se hallaba entonces en Londres, y que en sus condiciones únicamente lo lograbán á costa de grandes esfuerzos. La policía sabía, sin embargo, que todas las noches, con ausencia de los guardianes, los fahirs se regodeaban grandemente y adquirían fuerzas para seguir durmiendo. El tribunal de Budapesth ordenó una investigación sobre este timo de nueve especie

Ultimas cotizaciones

Table with columns for 'VALORES LOCALES' and 'VALORES PUBLICOS'. Includes items like Crédito Balear, Cambio Mallorca, Fomento Agrícola, Ferrocarriles de Mallorca, Alumbreado por Gas, Salinas de Ibiza, La General Mallorquina, Bonos municipales, La Isla de Marítima, Banco de Préstamos y Caja de Ahorros, Madrid 18 de Agosto á las 4 t., 4 por 100 interior perpétuo, 4 por 100 exterior perpétuo, 4 por 100 amortizable, Cúbas, Cúbas nuevas, Banco de España, Tabacos, Francos, Libras, Barcelona 18 de Agosto á las 4 t., 4 por 100 interior, 4 por 100 exterior, 4 por 100 amortizable, Cúbas 86, Coloniales, Nortes.

Table with exchange rates for various locations: Francia (21 10), Madrid (00 00), París (64 62), Renta francesa (00 00), Londres (00 00).

Publicaciones oficiales

Boletín Oficial: Extracto del número correspondiente al día 15 de Agosto: Recargos municipales impuestos sobre las cédulas personales. Acuerdos tomados por los Ayuntamientos de Sóller, Inca, Porreras y Artá. Cuentas de caja de los municipios de Deyá y Campanos. Exposición de los repartos de consumos de Calviá, Muro y Campanet. Aviso á los herederos ó sucesores del guardia civil Manuel Frasquet Berbiela, para que se presenten en la alcaldía de Andraitx. Providencia judicial dictada en juicio sobre cancelación de gravámenes, que se sigue contra D. José Fábregues Santander, D.ª Catalina Company y D.ª María Francisca Cozar ó sus causahabientes. Contratos del suministro de artículos de consumos al hospital militar de Palma.

Pasatiempos

En el patíbulo. El verdugo: —Voy á debutar con usted, amiguito; es la primera vez que ejerzo mi oficio. El reo, que era pariente de Gedeón: —¡También es casualidad! A mí es la primera vez que me ahorcan.

El mejor preparado para el estómago Elixir á la Ingvina Giol. Véase la cuarta página.

Boletín marítimo

Líneas anti-antillanas

El «Méjico» llegó el 9 á Veracruz de la Habana. El «Habana» salió el 9 de Santiago de Cuba para la Guayra Colón. El «M. L. Villaverde» llegó el 10 á Puerto Rico de Ponce. El «Panamá» salió el 10 de Nueva York para la Habana. El «Ciudad Condal» salió el 10 de la Habana para Nueva York.

Línea de Filipinas

El «Montserrat» llegó el 27 junio á Liverpool de Manila y Santander. El «Santiago» llegó el 10 á Mahón de Manila y Barcelona. El «Isla de Luzón» salió el 10 de Singapore para Aden y Barcelona. El «Isla de Panay» salió el 11 de Singapore para Manila. El «Isla de Mindanao» llegó el 12 á Barcelona de Liverpool y Valencia para Manila.

Línea de Marruecos y Fernando Póo

El «Mogador» llegó el 30 junio á Cádiz de Barcelona y Málaga. El «Larache» llegó el 18 á Fernando Póo de Cádiz y Las Palmas. El «Rabat» salió el 12 de Cádiz para Málaga y Barcelona.

Trasatlánticos de Pinillos, Izquierdo y C.ª Línea de las Antillas

El «Catalina» salió el 7 de la Habana para Veracruz. El «Miguel M. Pinillos» llegó el 8 á Barcelona de Nueva Orleans, Habana, Santander y Cádiz. El «Martin Saenz» llegó el 10 á Almería de Cádiz para Barcelona. El «Conde Wifredo» llegó el 11 á Coruña directo de la Habana. El «Pío IX» en viaje de Canarias á Puerto Rico y Cuba.

Línea de Filipinas

El «Cádiz» llegó el 7 á Manila de Liverpool, Barcelona y Singapore. El «Manila» salió el 11 de Barcelona para Manila y escalas. El «Barcelona» regresando de Manila.

Ultimas noticias de la madrugada

TELEGRAMAS

A consecuencia de hallarse interrumpida la línea telegráfica entre Valencia y Madrid á la hora de cerrar la presente edición, las seis de esta mañana, no habíamos recibido ningún telegrama del alcance de la madrugada.

PALMA.—Tip. de Amengual y Muntaner

Ultimas noticias

de la tercera edición de ayer

De la Capital:

Por un individuo del cuerpo de celadores fué ayer tarde detenido y encerrado en el depósito de Capuchinos un muchacho de unos catorce años de edad presunto autor de haber sustraído cuarenta y ocho céntimos de peseta á un albañil que estaba trabajando en una obra del caserío de *Son Alegre*.

A las cinco de la mañana fundó el *Ciudad de Mahón* conduciendo 17 cabezas de ganado vacuno; la correspondencia de Mahón y los siguientes pasajeros, según lista:

Don Pedro Guasp, Don Antonio Más, Un sargento de la guardia civil, su esposa y cinco hijos, Don Antonio Durán, Don Francisco Moragues y señora, Don Rafael Saura, Don Gabriel Alberti, Don Francisco, Don Juan y Doña María Cortés, Don Juan Orfila, Don Carlos Sanchez, Don Isidoro Fiol, Don Mariano Sontoyo, Doña María Florit, Un individuo de tropa, Don Rafael Carretero, Don Antonio Rosselló y hermana, Don Mariano Verdera y Doña Juana Moreno.

X

El *Cataluña* fundó á las nueve procedente de Barcelona con 9 cabezas de ganado vacuno, 15 fardos de tabaco, la correspondencia y los siguientes pasajeros, según lista:

Don Miguel M. Masimó, Don Pedro Barceló, Don Agustín Roquer, Don Antonio Badra, Doña Victoria Vills, Don Arturo Balía, Don Francisco Jaume, Don Antonio Bayo y Don Venancio Peña.

X

El *Unión* salió á la hora de costumbre, llevándose la correspondencia, carga general y el siguiente pasaje:

Para Ibiza:

Doña María Ramón, Don Luis Mañoner, Don Angel Balchant, Don Arturo Tur, Doña Concha Ferrer, Don Rafael Saura y Don Juan Urball.

Para Valencia:

Doña Mariana Verdera, Don Gabriel Mestre, Don Pedro Caballer, Don Francisco Castells, Don Jaime Robirosa y Don Manuel Reverter.

El comité de Unión Republicana ha convocado á los correligionarios para el domingo 23 de los corrientes á las once de la mañana, con objeto de tratar de las próximas elecciones.

Los que deseen liquidar lo que el Gobierno les adeude por pensiones civiles ó por servicios militares, bien sea prestados en España, bien en las posesiones de Ultramar, pueden diri-

girse para pedir datos y noticias á D. Antonio Michel, Madrid.

La Alcaldía ha impuesto una multa de dos pesetas á cada una de las dos mujeres que ayer promovieron escándalo en la vía pública.

Esta mañana han sido encerrados en el depósito de Capuchinos dos muchachos que estaban promoviendo escándalo en el paseo del Borne.

El Alcalde de Manacor da cuenta de haber nombrado guardia particular jurado del predio *La plana nova* de aquel término municipal, á Sebastián Salas Ginard.

La Alcaldía de Sineu participa al señor Gobernador Civil de esta provincia, haberse hecha efectiva la multa de cincuenta pesetas que en ocho de Junio último impuso la referida superior autoridad al vecino de aquella Villa Miguel Vallespir por intrusión en el ejercicio de la veterinaria.

El Alcalde de Son Servera ha remitido á este Gobierno de provincia para su aprobación el expediente instruido para la declaración de camino vecinal de segundo orden, el denominado *Las Planas n.º 28* del itinerario.

Se ha prorrogado por quince días más, con derecho á medio sueldo, la licencia de un mes, que para atender al restablecimiento de su salud, se concedió á D. Tirso Alonso, Secretario de este Gobierno de provincia.

D. Sebastián Juan Soler, torrero de Faros, de la clase de mayores, ha elevado una instancia al Excmo. Sr. Director General de Obras públicas, en solicitud de que se le conceda la jubilación, fundada en motivos de salud.

TELEGRAMAS

Un Ruego

Madrid 19 á las 9'30 m.

La Liga patriótica Española establecida en Rio Janeiro, ha teleografiado al señor Cánovas rogándole que impida el que tome posesión de aquel Consulado el señor Sans Elort, que se halla en oposición á los intereses y al prestigio de la Liga y de la colonia en general.

De la Habana.—Un encuentro.—Heridos.

Madrid 19 á las 9'35 m.

Las últimas noticias recibidas de la Habana, dan cuenta de que en el ingenio Gue-

rrero una guerrilla de nuestras tropas que protegía los trabajos agrícolas sostuvo un rudo combate con una numerosa partida de rebeldes.

Nosotros tuvimos un teniente y once soldados heridos.

A los rebeldes les causamos numerosas bajas.

Desde Barcelona.—Explosión de dos petardos.—Alarma.

Madrid 19 á las 9'15 m.

9'20

Comunican de Barcelona que la generalidad de personajes políticos de aquella capital opinan que los detenidos serán puestos en libertad tan luego como haya terminado el embarque de las tropas destinadas á Cuba.

Todos los detenidos pertenecen al grupo de los republicanos federales.

Muchos caracterizados republicanos han desaparecido de la capital.

Anoche en la Rambla del Centro ocurrió una gran alarma á consecuencia de haberse oído una fuerte detonación.

Pasados los primeros momentos se supo que había explotado un petardo entre las manos de un joven que quedó herido.

En el paseo de Gracia explotó otro petardo que había sido colocado debajo de un banco, produciendo tan solo la consiguiente alarma.

Se da importancia al hecho.

El "Cisneros"

Madrid 19 á las 9'30 m.

Ferrol.—Faltan materiales para continuar la construcción del *Cisneros*.

Créese que á causa del tiempo que se tardará en recibirlos habrá que aplazar la botadura.

Varias noticias

Madrid 19 á las 9'30 m.

El señor Becerra se ha agravado. Su estado actual inspira serios cuidados á los facultativos.

Ha fallecido en Colon el señor Dolz vice-consul que fué de España.

En algunas localidades ha empezado la movilización de las tropas que han de for-

mar parte de la próxima expedición á Cuba.

Más noticias

Madrid 19 á las 9'45 m.

Dicen de Málaga que se ha confirmado que los moros tirotearon al vapor *Sevilla* en aguas del cabo Tres Forcas.

Se dice que el portugués Pedro Ismael detenido por la policía en la estación del Norte, tiene perturbadas las facultades mentales.

El representante del Japón en Madrid ha manifestado que le conocía por haber hecho la travesía de Jakoama con él y ha dicho además que en el barco le vió hacer cosas extrambóticas.

Dicho sujeto ha declarado que solo había pasado á Madrid para conocer la capital.

Se esperan despachos del Gobierno de Portugal para ponerle en libertad.

(De nuestro corresponsal particular)

Del extranjero

Barcelona 18 á las 11'50 n.

11'55

El *Diario de Barcelona* publica en su numero de hoy los siguientes telegramas del extranjero:

Londres.—Comunican al *Daily-News* desde Atenas, que M. Petrokoulaki, diputado por Esparta, desembarcó en Creta á la cabeza de 300 hombres armados.

Zinhi-Bajá conferenció ayer con los diputados cristianos y les pidió que les sometieran nuevas reclamaciones; pero los diputados rehusaron hacerlo.

Es probable que cuando el comité revolucionario tenga conocimiento de esta entrevista, proclamará la Unión en Creta y Grecia.

Washington.—En los círculos oficiales se habla mucho de las reclamaciones que se supone prepara España respecto de los filibusteros que de los Estados Unidos se dirigen á Cuba; pero se dice que tales reclamaciones serán inútiles, porque los Estados Unidos han hecho todo lo posible para detener las expediciones de los filibusteros.—*Amengual*.

Todas las enfermedades del

ESTÓMAGO

É INTESTINOS

se curan siempre con el

ELIXIR Á LA INGLUVINA GIOL

APROBADO Y RECOMENDADO POR LA M. I. ACADEMIA MÉDICO-FARMACÉUTICA DE BARCELONA

Úsese siempre el ELIXIR INGLUVINA GIOL, en la Dispepsia, Gastralgia, Dolores de estómago, Flatos, Malas digestiones, Inapetencia, Vómitos, Extremidad, Vientos abdominales, Catarras del estómago, Diarreas, Convalecencias difíciles, Vómitos de las embarazadas, y se obtendrán resultados curativos sorprendentes.

Las notabilidades médicas prefieren el ELIXIR GIOL á cualquier otro preparado para la curación de las enfermedades del Estómago é Intestinos

Venta al por mayor y menor: FARMACIA GIOL, Pontiente, 31; BARCELONA

MAGNESIA EFERVESCENTE VALENZUELA

MAGNESIA EFERVESCENTE Valenzuela

Desde que dimos á conocer nuestra magnesia, ha veinte años, su uso se ha generalizado extraordinariamente.—Es la medicina casera más en boga.—Nuestra magnesia va envasada en botes de vidrio color topacio y se vende á una peseta el bote.

FARMACIAS Plaza de la Cuartera número 2 y Plaza de la Libertad, núm. diez

FARMACIAS Plaza de la Cuartera número 2 y Plaza de la Libertad, núm. diez

FARMACIAS Plaza de la Cuartera número 2 y Plaza de la Libertad, núm. diez

FARMACIAS Plaza de la Cuartera número 2 y Plaza de la Libertad, núm. diez

MAGNESIA EFERVESCENTE VALENZUELA

SERVICIO REGULAR DE VAPORES TRASATLANTICOS

de Pinillos, Izquierdo y Compañía

Para Puerto Rico, Habana y Veracruz, con escalas en Santiago de Cuba, Mayaguez, Ponce y Canar saldrá también el día 21 de Septiembre el vapor

Conde Wifredo

Admite carga á flete y pasajeros para dichos puntos, pero teniendo limitada la cabina prevenimos á los señores cargadores que á fin de recibir la carga que próximamente se haya convenido admitir, Representantes de la Compañía, MARTINEZ y PLANAS, San Juan 20, Palma.

Islaña Marítima

Viajes extraordinarios con itinerario PARA SÓLLER, BARCELONA, CETTE Y MARSELLA

Saldrá el 20 de los corrientes á las nueve horas de la mañana el vapor

ISLEÑO

verificando el viaje conforme al siguiente itinerario:

De Palma para Sóller, Cette y Marsella, día 20 á las 9 de la mañana.

De Sóller para Cette y Marsella, día 20 á las 7 de la tarde.

De Cette para Marsella, día 2 por la tarde

De Marsella para Cette, Sóller y Palma, día 24 por la tarde.

De Cette para Sóller y Palma, día 25 á las 12 de la mañana.

De Sóller para Palma, día 26 por la tarde.

NO MÁS FUEGO Á LOS CABALLOS

UNIMENTO FORMIGUERA

EL MEJOR RESOLUTIVO Y EPISPÁSTICO

NO DESUYE EL PELLO NI DEJA MARCAS EN EL ANIMAL

Numerosos veterinarios españoles han certificado los sorprendentes resultados obtenidos con el empleo del UNIMENTO FORMIGUERA, aun en los casos más rebeldes de cojeras antiguas, alifafes, exostosis ó sobrehueros, vejigas, tumores fríos, relajaciones, pulmonías, etc., asegurando todos ellos que supera á los conocidos hasta hoy, y aun al cauterio actual, por la seguridad y energía de su acción.

Se vende en las principales farmacias

AL POR MAYOR E. FORMIGUERA Y C.ª Talleres, 21—BARCELONA

Se envían frascos por correo, á los que remitan su importe de 9 reales en sellos de correo.

En Palma: Juan Valenzuela, depositario de especialidades farmacéuticas, nacionales y extranjeras.

Imprenta de Amengual y Muntaner

Zapatería EL SIGLO

27—PLAZA DEL ACEITE—27

Cazado á media para señoras y caballeros.

Variado surtido en calzado para señoras, desde 16 á 50 reales.

Se venden cortes respuntados de todas clases.

No se emplea el carón en ninguna clase.

Solidez, elegancia y economía.

27—PLAZA DEL ACEITE—27

Alquiler.—En la calle de la Paz, número 33, hay una botiga para alquilar que reúne todas las comodidades apetecibles. Informarán en el Estanco situado enfrente de la misma. 15—3—2

Pérdida.—Se ha extraviado una perra podenca blanca, con manchas rojas (leopardo). Se suplica á quien la tuviera en retención se sirva presentarla en el Centro de Anuncios y se le gratificará.